



Unidad de Comunicación Social

Ciudad de México, miércoles 23 de octubre de 2019
No. 449/2019

BOLETÍN DE PRENSA

Las mujeres han abierto espacios y brechas en la historia para darnos una patria generosa: Zoé Robledo

- El titular del IMSS felicitó a Teresita Corona, Premio al Mérito Médico 2019.
- La lucha de quienes hoy son reconocidas se suma a la de otras mujeres que han trabajado por una sociedad más justa e igualitaria.

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Maestro Zoé Robledo destacó la participación de las mujeres en las grandes transformaciones del país, como es el caso de Teresita Corona Vázquez y Doña Rosario Ibarra de Piedra, que hoy fueron reconocidas con el Premio al Mérito Médico y la Medalla Belisario Domínguez, respectivamente.

Durante su participación en la ceremonia del Día del Médico que encabezó el Secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, el titular del IMSS afirmó que “hoy ellas dos unen sus nombres a la larga marcha de mujeres que han ido abriendo espacios en la historia, que han ido abriendo brechas; esa larga lucha de mujeres para que hoy podamos honrarlas por darnos una patria generosa”.

Zoé Robledo dijo que la médica Teresita Corona se suma a una lista de mujeres que con su aporte y valor han transformado la historia de México.

“La lucha de quienes hoy son reconocidas se suma también a la de muchas otras mujeres que en nuestro país han trabajado por hacer de nuestra sociedad una más justa e igualitaria. No sorprende decir y pensar que en cada rincón del territorio nacional el día de hoy hay mujeres que están luchando y que por modesta que parezca a veces, están haciendo historia”, enfatizó.

Dio el ejemplo de Leona Vicario, la mujer fuerte de la Independencia de México; Eulalia Guzmán, pionera en la lucha por la alfabetización en el país; Elvia Carrillo Puerto, impulsora del movimiento feminista; Rosaura Zapata, primera mujer en ser condecorada con la medalla Belisario Domínguez; las subcomandantas Ramona y Esther, voceras del movimiento zapatista; Consuelo Velázquez, que a sus 16 años compuso la canción *Bésame mucho*; y a Matilde Montoya, primera en graduarse de la Escuela Nacional de Medicina.



Unidad de Comunicación Social

El director general del IMSS destacó que el camino que tuvieron que recorrer todas ellas no fue fácil, pero con su aporte se ha comenzado a resquebrajar el “techo de cristal”, metáfora de las barreras invisibles que históricamente han impedido a las mujeres obtener puestos de liderazgo, mando y poder.

“Que la niña mexicana que esté naciendo en alguna clínica del IMSS, del ISSSTE o de cualquier institución el día de hoy, sepa que nació el día que una doctora llamada Teresita contribuyó a que la historia de esa niña se pueda escribir en nuestro país sin tantos obstáculos, sin tantas ataduras; que ese camino sea de éxito y de mucha esperanza”, subrayó.

Destacó que a lo largo de su vida, la doctora Teresita Corona ha sido un referente nacional e internacional de la investigación clínica en neurociencias, así como un ejemplo de virtudes y valores propias de una profesional de la medicina.

Recordó que fue la primera mujer en dirigir el Instituto Nacional de Neurología y Neurociencias y la primera presidente de la Academia Nacional de Medicina de México.

En 24 años que se ha entregado el Premio al Mérito Médico, la doctora Teresita Corona es la segunda mujer en recibir esta distinción; “lo digo con orgullo como director del IMSS, es la primera a la que le atan en nuestra institución mucho trabajo y mucho compromiso”.

--- oOo ---